



La Fondation Mohammed V pour la Solidarité dresse le bilan de l'opération « Grand Froid » Hiver 2025

Lancée sur les Hautes Instructions Royales le 16 décembre dernier pour faire face à une vague de froid exceptionnelle, la Fondation Mohammed V pour la Solidarité a achevé la phase intensive de l'Opération « Grand Froid » – Hiver 2025. Cette mobilisation humanitaire d'envergure a permis de sécuriser l'aide aux populations les plus exposées aux effets du froid.

La première phase de l'opération a concerné. Les dispositifs d'intervention ont été organisés à partir des chefs-lieux de provinces, avec le déploiement de plusieurs sites logistiques permettant l'acheminement

Dès le 18 décembre, la Fondation a déployé un dispositif logistique agile, déployé à partir des chefs-lieux de neuf provinces parmi les plus touchées, notamment El Haouz, Azilal, Khénifra, Taroudant, Tinghir, Midelt et Chichaoua pour atteindre les zones de haute altitude. Plusieurs centres logistiques ont permis d'acheminer les aides humanitaires vers des localités de regroupement des populations. Ces localités, souvent situées à plusieurs heures de chefs-lieux, se trouvent dans des zones montagneuses de haute altitude et des douars enclavés.

L'intervention s'est rapidement étendue, dès le 21 décembre, à 18 provinces supplémentaires dans les régions de Fès-Meknès, de l'Oriental et de Tanger-Tétouan-Al Hoceima. En seulement huit jours (du 18 au 25 décembre), l'opération a couvert un périmètre de 27 provinces réparties sur sept régions, démontrant une capacité de réaction et de déploiement sans précédent.

Au total, 82 092 foyers ont bénéficié d'aides humanitaires, composées de produits de première nécessité et de couvertures, représentant plus de 2 800 tonnes de denrées et d'équipements. Ces aides ont été distribuées au profit des populations de 1 941 douars relevant de 159 communes, à travers 267 points de distribution.

La mise en œuvre de cette opération a reposé sur une coordination étroite entre les acteurs du terrain. La Fondation a agi de concert avec le ministère de l'Intérieur et a bénéficié de l'appui crucial des assistantes sociales de la Direction Générale des Services Sociaux (DGSS) des Forces Armées Royales, de la Gendarmerie Royale et des autorités locales.

Parallèlement, le département de l'Équipement a joué un rôle déterminant en rétablissant l'accès routier vers les communes ayant enregistré des chutes importantes de neige, telles que Toubkal, Bouiblane ou Ouzighemt, permettant ainsi aux convois humanitaires d'atteindre leurs objectifs.

À travers cette intervention, la Fondation réaffirme son engagement en faveur des populations vulnérables, en assurant une réponse humanitaire coordonnée et adaptée aux situations d'urgence climatique.